

Ayer se efectuaron las convenciones en que los escogidos por el PRI se convirtieron en candidatos de ese partido a 300 diputaciones y 64 senadurías. Importa, no sólo a los electores directos, sino a los ciudadanos en general, tener noticias sobre la biografía política de cada uno de ellos. Sin seguir un orden específico e interrumpiendo la secuencia cuando se haga necesario, dedicaremos nuestro espacio en los próximos días a documentar la trayectoria del conjunto de ciudadanos que en mucho constituirán la próxima legislatura.

Es candidato a senador por Baja California Norte el líder campesino Alfonso Garzón Santibáñez. Sinaloense, nació el 4 de agosto de 1920 en el ejido El Salto, municipio de Mazatlán. Ha participado en luchas campesinas desde los 16 años. Fue uno de los contribuyentes a formar la Central Campesina Independiente, en 1961, como una tentativa de restarle fuerza a una CNC a la que se consideraba mediatizada en exceso. Cuando se escindió el grupo de fundadores, Garzón quedó al frente de la CCI que conservó ese nombre, a la que hizo ingresar al PRI a cambio de que lo hicieran diputado federal en la 45a. legislatura. Repitió en dos periodos más, en la 48a. y en la L, en cuya elección obtuvo 67 mil votos de los 95 mil emitidos en el III distrito de Baja California Norte.

Heladio Ramírez López será senador por Oaxaca. Fue escogido a despecho de los infundados ataques que por medio de membretes buscaron poner en entredicho su probidad perso-

## Los candidatos del PRI

Miguel Angel Granados Chapa

nal administrativa y política. Nació en el municipio de Huajuapam de León el 11 de mayo de 1939. Muy joven vino a la ciudad de México, donde hasta periódicos vendió para sostener sus estudios, que culminaron en la Facultad de Derecho de la UNAM. Antes de concluir su carrera, una beca le permitió recorrer, durante un fructífero año, Europa Occidental, los países socialistas y el norte de África. Líder juvenil del PRI en el DF, funcionario del Instituto Nacional de la Juventud Mexicana, tuvo su primera oportunidad política en el periodo de Echeverría, impulsado por Gómez Villanueva, circunstancias ambas que han querido sus adversarios convertir en estigma, que él no niega, porque la lealtad cuenta entre sus atributos, pero que tampoco le estorba; ¿No acaso López Portillo mismo fue echeverrista? Como director de dos fideicomisos agrarios muy importantes, el de Puerto Vallarta y el de Cumbres de Llano. Largo, pasó por esos pantanos sin que su plumaje se manchara, básicamente porque no es un desclasado, y sigue fiel a su origen. Diputado en la L legislatura (en la que presidió la Cámara en septiembre de 1976, por lo que respondió el último informe de Echeverría, con excesos que pudo haberse

ahorrado), fue después líder del PRI en Oaxaca. Allí le correspondió la tarea de reconstruir el partido, quebrado luego de la caída del gobernador Zárate Aquino. La gente decente de Oaxaca, que a pesar de Juárez no soporta, como en todas partes, que los *pelados*, gobiernen, lo atacó hasta por lo que le imputaban a sus amigos. Pero Ramírez López salió indemne y fue un activo secretario de asuntos sindicales en la CNC. En la actual campaña presidencial de su partido le correspondió coordinar la reunión nacional sobre alimentación, efectuada en Hermosillo.

Raúl Caballero Escamilla será senador por Nuevo León, en cuyo poblado de Marín nació el 31 de mayo de 1919. Estudió Derecho en la universidad local. Se inició como litigante y a los 24 años fue nombrado presidente de la junta número uno de conciliación y arbitraje de Monterrey. Luego, fue asesor jurídico de la Federación de Trabajadores de Nuevo León, de la que más tarde se convirtió en secretario general. Fue también presidente del Bloque de Abogados del estado de Nuevo León, y diputado a la L legislatura.

J. Refugio Mar de la Rosa, como el anterior, es el líder ceterista en su entidad. El será senador por Chihuahua, luego de haber sido diputado federal dos veces, en las legislaturas 48 y 50. Nació el 4 de julio de 1924, y su base está en la sección 32 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria Hotelera y Gastronómica.